

Football/Finales des écoles et centres de formation de la Ligue de l'Estuaire, édition 2018

**International FC, ACL et FFAL, héros de l'épreuve !**

PSNB  
Libreville/Gabon

LA Ligue de football de l'Estuaire (LFE) a bouclé ses activités de la saison sportive 2017-2018, en organisant, la semaine dernière, au stade de Nzeng-Ayong, les finales des Écoles et Centres de formation de football, de la province chez les U-14, U17 et U-18, pour déterminer les champions de l'Estuaire, 2018. L'opposition entre FFAL et International FC (IFC) en U-14 a débouché sur la victoire d'IFC, vainqueur aux tirs au but par 5-4 (temps réglementaire : 1-1). En remportant cette épreuve, en U-14, baptisée "trophée du Komo", le club International FC est sacré champion de l'Estuaire 2018,

dans sa catégorie. Chez les U17, compétition dénommée "trophée provincial", la finale a été très disputée et engagée entre le CF Mounana et ACL. Cet affrontement a vu le succès des jeunes d'ACL sur la plus petite des marques, 1-0. ACL remporte le titre provincial 2018, dans sa catégorie, grâce à l'unique but de la partie, inscrit par Floris Djavé. La troisième et dernière rencontre de la journée, chez les U18, a opposé le CF Mounana à FFAL. Cette opposition rythmée à l'environnement de gagner de part et d'autre, a tourné à l'avantage des ailes (FFAL), qui sont venus à bout de leurs adversaires du jour, en enlevant le titre de champion de l'Estuaire 2018, sur le score de 3-2.



Photo : Prosper Sax Nzé Bekalé/ L'Union

Le président de la LFE, Serges Hamed Mombo, a remis le trophée aux capitaines, comme ici lors de la finale chez les filles.

Handball/Ligue de l'Ogooué-Maritime/Réunion ligue-clubs

**Lever les équivoques**

J-P A  
Port-Gentil/Gabon

LE bureau directeur de la Ligue de handball de l'Ogooué-Maritime a rencontré vendredi dernier, au Littoral, les clubs de cette discipline. Le déroulement du championnat et sa formule actuelle était le principal point inscrit à l'ordre du jour. Après les salutations d'usage du président de la ligue, Joseph Berhaud Blanco, le vice-président en charge des compétitions et de la formation, Roch Amégasse, a fait le point du championnat. Cette compétition, comme il l'a rappelé, a démarré le 27 mars dernier et se dis-

pute tous les week-ends, ainsi que les jours de semaine. La raison de ce démarrage tardif est consécutif au renouvellement, tout aussi tardif, du bureau directeur de la ligue. Sa mise en place étant intervenue plusieurs semaines après la démission de l'ancien bureau que dirigeait Pierre Sammy Moussavou. « Compte tenu du début tardif du championnat, il était question de jouer en phase unique. Mais, après avoir fait l'analyse de la situation, nous avons jugé utile de faire jouer les grandes catégories en aller et retour. Dans ce sens, la formule en aller simple concerne uniquement les petites catégories, qui vont devoir terminer la compétition



Photo : Jean Paulin Allouin

Les membres du bureau directeur autour du président de la Ligue, Joseph Berhaud Blanco (tout au fond).

sous peu. Dans notre logique, les petites catégories ne peuvent excéder le mois de juin », a-t-il longuement expliqué. Le président de la ligue provinciale Joseph Berhaud Blanco, de son côté, a

renchéri en indiquant: « les grandes catégories participent à la coupe du Gabon et d'autres compétitions. L'idéal serait que leur championnat soit un peu plus long, de manière à les maintenir en jambes, aussi long-

temps que possible. » Le tour est ensuite revenu aux responsables des clubs de s'exprimer. Le président d'Asma, Jean Robert Eboullia, a émis le vœu d'organiser les tournois de mise en jambes avant la Coupe du

Gabon dont la date officielle n'est pas encore connue. L'entraîneur du Stade Mandji, Jean-Pierre Etoughe, pour sa part, a soulevé le problème de son effectif qui sera incomplet après le mois juin, du fait qu'il est composé en majorité de scolaires. Le président de Pétro, Maurice Nzigou Mihindou "Mayer", a abondé dans le même sens. En réponse à cette préoccupation, Joseph Berhaud Blanco a dit: « Au Gabon, la saison sportive débute le 1er janvier et s'achève le 31 décembre. Donc, en langage clair, nous jouons toute l'année », a-t-il martelé.

Judo/ 5e édition du tournoi international de la ville de Port-Gentil

**Judo Club Jigoro Kano de Libreville en tête**

RAD  
Port-Gentil/Gabon

SOIXANTE compétiteurs engagés à la 4e édition en 2017, 101 au cours de l'édition 2018. La ligue de Judo de l'Ogooué Maritime a mis les petits plats dans les grands à l'occasion de la 5e édition du Tournoi international de la ville de Port-Gentil (TIVPOG) qui a accueilli récemment, à l'ASCTG, 23 équipes de Libreville, Moanda, Douala et, bien entendu, de la ville hôte. D'un point de vue sportif, c'est le Judo Club Jigoro Kano de Libreville qui a remporté cette 5e édition, en empochant le plus grand nombre de mé-

dailles d'or. La compétition individuelle a été, elle, marquée par la confirmation de l'émergence du jeune, encore cadet, Aboubakre Gotalawia, vainqueur de - 66 kg (Judo Club SEEG de Libreville). Tout comme celle d'un autre cadet en - 60 kg, Fernand Nkero, médaillé de bronze, 5e. Tous deux, fraîchement champions du Gabon cadet et médaillés de bronze aux championnats d'Afrique cadets 2018 à Bujumbura, ont reçu, à cet effet, un trophée d'honneur, en compagnie de Maria Ambourouet du Judo Club Ambia de Port-Gentil, vice-championne d'Afrique cadets des - 48 kg. Luc Manogo du Judo Club Libreville s'est, quant à lui, vu décerner le titre de



Photo : Julie Nguimbi

Les combats, comme ici, ont été de très bon niveau.

meilleur judoka de la compétition, grâce à la répétition des enchaînements de

haute volée dans la catégorie des lourds (+100 kg). Tous les clubs réunis, des

jeunes qui émergent, des combats spectaculaires et de niveau élevé : les

voyants du judo gabonais, affirme un responsable de club, sont enfin au vert et les conditions de base sont réunies pour construire. Après quelques années de difficultés au sein de la Fédération gabonaise de judo, cette 5e édition marque le retour au plus haut niveau du judo au Gabon et de l'unité dans la famille de cet art martial. Cela faisait longtemps qu'on n'avait pas vu, dans un gymnase, à l'occasion d'une compétition de judo au Gabon, autant d'athlètes, de clubs et même quelques combats de niveau international, confirmant que le TIVPOG est devenu le passage obligé et incontournable du judo gabonais.